



SPD-Fraktion Raunheim • D. Herberich – Am Stadtzentrum 5c • 65479 Raunheim

Herrn Stadtverordnetenvorsteher  
Luca Kissel  
Am Stadtzentrum 1  
65479 Raunheim

**Fraktionsvorsitzender:**  
Michael Gluch

**Stellvertreter:**  
Giorgio Nasseh  
Angelo Pellilli

**Kontakt:**  
hallo@raunheimer-spd.de

**Datum:**  
30.04.2024  
**Online:**

[www.raunheimer-spd.de](http://www.raunheimer-spd.de)

[www.facebook.de/SPDRaunheim](https://www.facebook.de/SPDRaunheim)

[www.instagram.com/Raunheimer\\_SPD](https://www.instagram.com/Raunheimer_SPD)

## **Bewerbung Raunheims als Modellprojektstadt für die Einführung von Griechisch und Türkisch als reguläre Unterrichtsfächer an der Anne-Frank-Schule**

Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen:

Der Magistrat wird hiermit beauftragt, in Kooperation mit der Anne-Frank-Schule und unter Einbeziehung der lokalen Bildungs- und Kulturvereine Türkischer Kultur und Bildungsverein e.V Raunheim sowie des Griechischer Bildungs- u. Kulturverein Raunheim e.V., die Bewerbung Raunheims als Modellprojektstadt für die Einführung von Griechisch und Türkisch als reguläre Unterrichtsfächer zu initiieren. Dieses Engagement soll im Rahmen des vom hessischen Kultusministerium angekündigten Programms zur Erprobung von Türkisch-Unterricht an hessischen Schulen erfolgen, mit dem Ziel, ab den kommenden Schuljahren ein allgemeines Unterrichtsangebot für diese Sprachen zu etablieren.

Begründung:

Ein kürzlich vom hessischen Kultusministerium durchgeführter Pilotversuch zur Einführung von Türkisch als Fremdsprache an zwei hessischen Schulen hat gezeigt, dass die Nachfrage nach einem solchen Angebot bislang gering ist. In Kassel konnte lediglich ein Kurs mit sieben Teilnehmern zustande kommen, während in Lollar aufgrund von nur zwei Interessenten kein Kurs angeboten wurde. Dies deutet darauf

# **UNSERE STADT. UNSER WEG.**

hin, dass eine erfolgreiche Umsetzung solcher Projekte stark von den lokalen Gegebenheiten und der spezifischen Nachfrage abhängt. Zum Hintergrund: Arabisch, Chinesisch, Portugiesisch und Polnisch können bereits als Fremdsprache gewählt werden in Hessischen Schulen. Das gilt jedoch nicht für Griechisch und Türkisch.

Raunheim zeichnet sich durch einen hohen Anteil an türkisch- und griechischstämmigen Mitbürgern aus und verfügt über aktive, vorbildhafte Bildungs- und Kulturvereine, die eine solche Initiative nicht nur unterstützen, sondern auch bereichern würden. Die Bewerbung als Modellprojektstadt würde es ermöglichen, auf diese lokalen Ressourcen und die spezifische kulturelle Zusammensetzung der Bevölkerung Raunheims zugeschnittene Bildungsangebote zu schaffen. Dies würde nicht nur die sprachliche und kulturelle Vielfalt fördern, sondern auch die Bildungschancen und beruflichen Perspektiven der Schülerinnen und Schüler in Raunheim verbessern.

Angesichts der bisherigen Erfahrungen anderer Schulen erscheint Raunheim als idealer Standort für ein solches Modellprojekt. Die Stadt hat die Möglichkeit, ein positives Beispiel zu setzen und zu zeigen, dass bei entsprechender Nachfrage und Unterstützung durch die Gemeinschaft Türkisch und Griechisch erfolgreich als reguläre Unterrichtsfächer etabliert werden können.

Im Namen der SPD-Fraktion



Michael Gluch (Fraktionsvorsitzender)

**UNSERE STADT. UNSER WEG.**